

Mercados

La producción mundial de semilla de ajonjolí 1983, se recuperó pronunciadamente, pero todavía se quedó corta frente a 1981 y 82. Dicha producción depende decisivamente de las cosechas en India, China y Burma. Estos 3 países representaron aproximadamente el 60% en los pasados años. Los resultados de estas cosechas por lo tanto son un factor decisivo para la producción mundial. Y realmente han sido las variaciones en la producción China desde 1979, y en menor escala en la India, las que incidieron en las fluctuaciones de la producción mundial.

En China la producción había caído en casi 40% en 1980 y se dobló a un récord de 50.000 toneladas en 1981. Esto representó un incremento de 250.000 toneladas, las cuales se tradujeron en una expansión de 370.000 tone-

ladas en la producción mundial de semilla de ajonjolí, a un nuevo récord de 2.08 millones de toneladas 1981/82. Pero en 1982 la producción china cayó a sólo 342.000 toneladas y prácticamente se estancó esta cosecha, debido a bajas pronunciadas en las áreas dedicadas a la semilla de ajonjolí.

En India, la producción de semilla de ajonjolí se expandió significativamente de 348.000 toneladas en 1979/80 a un récord de 590.000 toneladas en 1981/82. Pero la producción cayó considerablemente en el siguiente año de cosecha a 502.000 toneladas.

En Burma, la producción constantemente se ha incrementado de 110.000 toneladas en 1980 a 204.000 toneladas esta cosecha.

Otros productores tienen como líder a Sudán, cuya producción probablemente se recupere a un estimado de 180.000 toneladas frente al año anterior. Luego hay

que mencionar a México con una producción de 99.000 toneladas y finalmente, la producción en Venezuela, Etiopía y otros prácticamente se estancarán a niveles relativamente bajos.

Las exportaciones netas de semilla de ajonjolí se han incrementado ininterrumpidamente desde 1978/79. Tanto las importaciones como las exportaciones han aumentado en las últimas 6 cosechas, principalmente debido a las tasas de crecimiento de las importaciones de Japón, Taiwan, Corea del Sur, la C.E.E. y U.S.A.

Los prospectos para 1984/85 son todavía inciertos. Sin embargo, se espera un leve incremento en la cosecha de ajonjolí al igual que en su tasa de utilización. Puede haber algún incremento en India y un estancamiento en China y Burma. La producción de México probablemente se recuperará un poco y no se espera ningún incremento en la producción de Sudán.

Precios

Se espera que los prospectos reducidos de la cosecha en Norteamérica, la apretada situación de oferta mundial de aceites vegetales y gradualmente una mejora en la demanda dominen en la formación de precios durante los próximos cuatro meses. La tendencia a la baja de los precios de las harinas no se ha roto.

Lo que se ha venido viendo en realidad en el mercado durante las últimas semanas y probablemente continuará durante los próximos cuatro meses son fluctuaciones en los precios en los aceites vegetales. En realidad, la baja puede ser extendida a dos o tres semanas durante la época de recolección, pero podría ser seguida por una tendencia al alza por algo más de una semana.

Entre las razones que se tienen como expectativas para mayores precios durante los próximos cuatro meses, especialmente para semillas oleaginosas, son:

1. El deterioro en los prospectos de la cosecha durante agosto principalmente en Norteamérica y también en la Unión Soviética.
2. La apretada situación de oferta de semillas oleaginosas, aún en grupos donde se han registrado incrementos en la producción de semilla como el complejo de copra en donde el incremento en la oferta de aceite a duras penas alcanzaría a compensar las reducidas existencias de semilla y aceite. El mismo análisis resulta valedero para el aceite de colza y girasol. Los mayores suministros liberados de aceite de palma no pueden decisivamente aliviar la estrechez en semillas o-

leaginosas porque las existencias de aceite de palma todavía están en niveles bajos y la producción del sur de Asia va a empezar a bajar según la tradición, en octubre o en noviembre.

3. Los prospectos de aumento de precios para algunas semillas oleaginosas y más tarde para el aceite de palma tienen que verse en una esperada demanda más fuerte por semillas oleaginosas hacia septiembre y meses siguientes.

Esta situación se asimila en Europa, U.S.A. y otros países del mundo.

Las anteriores conclusiones se han tomado bajo la hipótesis de que la demanda por semillas oleaginosas y aceite de palma va a permanecer relativamente más fuerte que por harinas durante los próximos meses.